Pastoralraum Oberland

Pastoralraumleiter Diakon Thomas Frey

Schloss-Strasse 4, 3800 Interlaken 033 826 10 81 gemeindeleitung@

kath-interlaken.ch Leitender Priester im

Pastoralraum

Dr. Matthias Neufeld Schloss-Strasse 4, 3800 Interlaken

033 826 10 82 priester@kath-interlaken.ch

Sekretariat Pastoralraum

Martinstrasse 7, 3600 Thun 033 225 03 39

pastoralraum.beo@kath-thun.ch

Fachstelle Diakonie **Elizabeth Rosario Rivas**

Schloss-Strasse 4, 3800 Interlaken 079 586 02 29

sozialarbeit.beo@kathbern.ch

Missione Cattolica di Lingua Italiana

c/o Sekretariat Pastoralraum Bern Oberland Martinstrasse 7, 3600 Thun Padre Pedro Granzotto 076 261 78 94 granzottopedro@gmail.com

Heilpädagogischer Religionsunterricht Maja Lucio 078 819 34 63

maja.lucio@kathbern.ch

Fachseelsorge für erwachsene Menschen mit einer geistigen **Behinderung**

Fachverantwortlicher: Jure Ljubic, Diakon

Hauptstrasse 26, 3860 Meiringen 033 971 14 62

guthirt.meiringen@bluewin.ch

Fachmitarbeiterin:

Dorothea Wyss, Katechetin HRU Schloss-Strasse 4, 3800 Interlaken 079 315 97 38

dorothea.wyss@bluewin.ch

Ort des Gebets über Jahrhunderte

In den Pfarreien des Pastoralraums werden Maiandachten gefeiert: So lädt die Thuner Frauenliturgiegruppe St. Martin am 28. Mai um 19.00 in die Kirche Scherzligen ein.

Schon in der Antike gab es an der Stelle der Kirche eine Kultstätte, die durch die 2014 gefundenen Pfahlbauten vor dem Schloss Schadau noch bedeutender wird.

Die Kirche Scherzligen ist exakt nach dem Ort des Sonnenaufgangs am 21. Juni ausgerichtet. Sie war ursprünglich Johannes dem Täufer geweiht, dessen Gedenktag der 24. Juni, nahe der Sommersonnenwende, ist. Mit der aufkommenden Marienverehrung im Mittelalter wurde die Kirche zum Wallfahrtsort zu Ehren der Gottesmutter. So betrachtet, ist die Kirche Scherzligen die älteste Marienkirche im Pastoralraum.

Scherzligen ist einer der frühesten, urkundlich erwähnten Orte im Kanton Bern. 761 wurde die oft umgebaute Kirche an das Kloster Ettenheim im Breisgau geschenkt. 933 soll Rudolf II. von Burgund rund um den Thunersee 12 Kirchen erbaut haben, darunter auch Schertzligen. 1272 ging die Kirche Scherzelingen von den Herren von Wädenswil an das Augustinerkloster Interlaken. Nach der Reformation wurde die Kirche so umgebaut, dass der alte Wallfahrtsort unattraktiv werden sollte. Mit der Errichtung der eidgenössischen Militärschule 1819 wurde katholischen Offizieren der Chor als Gebetsraum überlassen. Heute geben sich in der Kirche Scherzligen unzählige Hochzeitspaare das Jawort.

Wenn wir an diesem Kraftort Maiandacht feiern, verbinden wir uns mit vielen Menschen, die seit Jahrhunderten dort um Kraft, Unterstützung, Licht, Frieden und Hoffnung gebetet haben.

Wir freuen uns auf Ihr Mitfeiern und gemeinsames Krafttanken

Beatrice Zimmermann-Suter, Regioverein Katholische Frauen Bern Oberland



Kirche da, wo du bist

Der Verein kibeo – Kirche am Radio BeO – hat seine Mitgliederversammlung in den Räumen der katholischen Kirche St. Martin Thun durchgeführt. Die Kirchgemeinde Thun ist eine der sechs römischkatholischen Kirchgemeinden im Pastoralraum Bern Oberland. Der Pastoralraum ist Kollektivmitglied beim kibeo.

Der Verein kibeo sucht dringend neue Aufnahmetechniker:innen für die Gottesdienstaufnahmen. Jeden Sonntag wird aus einer der Mitgliedskirchen im Oberland ein Gottesdienst gesendet, so auch aus den 7 Pfarreien des Pastoralraums. Jeden Sonntag feiern über 10000 Hörer:innen am Radio BeO Gottesdienste und Live-Gottesdienste an Festtagen mit, ganz nach dem Thema «Kirche da, wo du bist». Sind Sie aufnahmetechnisch interessiert und vielleicht schon erfahren?

Melden Sie sich bei uns: geschaeftsstelle@kibeo.ch.

Beatrice Zimmermann-Suter. Leiterin Geschäftsstelle kibeo

Einladung

Delegiertenversammlung des Kirchgemeindeverbandes der Röm.-kath. Kirchgemeinden im Pastoralraum Bern Oberland

Dienstag, 21. Mai, 18.00, Spiez, Katholische Kirche Bruder Klaus

Traktandenliste

- 1. Begrüssung und Impuls
- 2. Genehmigung Protokoll vom 22.08.2023
- 3. Rechnung 2023
- 4. Datenschutzbericht ROD
- 5. Verschiedenes

Die Delegiertenversammlung ist öffentlich. Stimm- und wahlberechtigt sind die von den Kirchgemeindeversammlungen gewählten Delegierten des Kirchgemeindeverbandes Bern Oberland (KGV BeO). Kirchgemeinde Thun 2 Stimmen, übrige Kirchgemeinden je eine Stimme. Remo Berlinger, Präsident Kirchgemeindeverband